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     Protokoll der 
     77. Generalversammlung 

19. März 2012, 18:00 Uhr 
Argo Wohnheim  

Gartenstrasse, Chur 
 
 
 
 

Die Präsidentin, Martha Widmer, eröffnet um 18:02 Uhr die 77. ordentliche Generalversammlung der ICS mit 
der Begrüssung der anwesenden Vereinsvertreter sowie der Gäste Christian Boner (Stadtpräsident), Doris 
Caviezel (Stadträtin), Urs Marti, Tom Leibundgut, Beat Nay, Daniel Schneeberger, Andy Kollegger, Gieri 
Derungs (Stadtratskandidaten), André Frei (Betriebsleiter Sportanlagen Obere Au). 
 
Entschuldigungen: Roland Tremp (Stadtrat), Remo Cavegn (BVS), Monika Bärlocher (Fiko Stadt Chur), 
Thierry Jeanneret (Graubünden Sport), Vereine Badminton, Leichtathletik BTV, Sportkletterclub, EHC Capri-
corn, Rollbrettclub, Andrea Pedolin (Revisor) 
 
Anwesend  Vertreter von 32 Vereinen (von 52) 
 
1. Wahl der Stimmenzähler Als Stimmenzähler werden gewählt: 

Markus Berlinger, André Frei 

2. Protokoll der GV 30.03.11 Keine Fragen oder Bemerkungen – das Protokoll wird einstimmig 
verabschiedet und bei Josy Künzler verdankt. 

3. Jahresbericht Präsidentin  

 

 

 Sportinfrastrukturen 

Auch das letzte Jahr war geprägt von der Problematik der Churer Infrastruktur, z.B. beim Rasen, bei 
den Eisfeldern oder den Dreifachturnhallen. Das GESAK wurde an der Gemeinderatsitzung vom Juni 
2011 einmal mehr mit weiteren Aufträgen (Redimensionierung, Variantenpapier, Finanzierung) an den 
Stadtrat zurückgewiesen. 
Zurzeit wartet der Gemeinderat auf eine Neuauflage des Traktandums, im Frühjahr 2012. 
 

 Sportfachstelle 

Im März 2011 hat der Gemeinderat der Sportfachstelle zugestimmt. Es wurde eine 60%-Stelle bewilligt. 
Die Stelle wird durch Sabine Neuwirth besetzt, welche die Stelle bereits seit zwei Jahren ad interim 
innehatte. Für den Churer Sport ist dies ein grosser Schritt in die richtige Richtung. Alle Vereine, aber 
auch die ICS und die Stadt Chur, konnten in den letzten zwei Jahren sehr viel von der kompetenten 
Unterstützung durch Sabine Neuwirth profitieren. 
 

 Pumpilauf 

Am 29. Oktober 2011 fand der 8. Churer Pumpilauf in Chur statt, dieser wurde wie immer vom BTV 
Chur organisiert und durchgeführt. Der Anlass war für alle Beteiligten ein grosser Erfolg. Reinhard 
Spahr lief im Namen der ICS für das Projekt „Sportfestival J+S Kids“. Spahr erlief insgesamt Fr. 
10‘341.12, von denen nach Abzug der Spesen schliesslich Fr. 8474.55 ausbezahlt wurden. Mit diesem 
Betrag unterstützt die ICS für das Sportfestival, welches durch Sabine Neuwirth organisiert und durch-
geführt wird. Die Präsidentin dankt Reinhard Spahr und allen, die den Pumpilauf unterstützt haben. 
 

 Sportpreis 

Am 8. Februar 2012 wurde zum 12. Mal den Jugendsportförderungs-Preis übergeben. Der Preisträger 
2012 ist Peter Takacs, welcher seit über 10 Jahren technischer Leiter des Schwimm-Clubs Chur und 
so etwas wie die Seele des Vereins ist. 
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 Vorstand ICS 

Zwei Mitglieder des Vorstandes, welche seit langen Jahren dabei sind und viel für den Churer Sport 
geleistet haben, haben auf die GV hin ihren Rücktritt gegeben. Für den Kassier konnten wir einen 
Nachfolger finden, Albert Gisler liess sich dazu überreden, noch ein Jahr anzuhängen. Auch Toni 
Membrini als Vertreter der Stadt hat seinen Rücktritt erklärt. Nach Absprache mit dem Betriebsleiter der 
Oberen Au wird die Stadt neu keinen ständigen Vertreter mehr im Vorstand der ICS haben. Die ICS 
kann aber jederzeit die nötigen Informationen abholen oder den Betriebsleiter an Sitzungen einladen. 
Der Vorstand wird somit von acht auf sieben Mitglieder reduziert. 
 

 Dank 

Die Präsidentin dankt zuerst ihren Vorstandskollegen ganz herzlich für ihre Unterstützung während des 
vergangenen Jahres. Ein weiterer Dank geht an Sabine Neuwirth, Leiterin der Sportfachstelle, für ihren 
grossen Einsatz für den Churer Sport und die Unterstützung, auf welche die ICS immer zählen durfte.  
Weiter dankt Martha Widmer allen Sportfunktionären aus den Vereinen, ohne die es gar nicht möglich 
wäre, ein so grosses und tolles Sportangebot in Chur aufrecht zu erhalten. Martha dankt zudem für die 
vielen Einladungen an Wettkämpfe, Generalversammlungen oder andere Anlässe und vergisst auch 
nicht, den Vertretern aus der Politik sowie den Vertretern der Sportanlagen ihren Dank auszusprechen. 
 

 Zukunft / GESAK / Wahlen 

Beim Blick in die Zukunft hält die Präsidentin fest, dass sie auch weiterhin ans Erfolgsrezept Sport 
glaubt.  
Das GESAK kommt im Mai 2012 nochmals vor den Gemeinderat, der Entscheid ist noch offen. Dass 
nach bald 40-jähriger Planung endlich etwas geschehen muss, ist aber offensichtlich. Für die Eis-
Sportarten, für den Fussball und auch fürs Unihockey sind dringend Lösungen gefordert. 
Die Stadt- und Gemeinderatswahlen im Juni 2012 geben eine Möglichkeit, die Entwicklungen im 
Sportbereich in der Stadt zu beeinflussen. Die Präsidentin ruft alle Anwesenden auf, die Kandidaten zu 
prüfen und die Wahlzettel entsprechend auszufüllen. 
 
Der Jahresbericht der Präsidentin wird mit Applaus „einstimmig“ angenommen und verdankt. 

4. Jahresrechnung 2011 Der Kassier, Hansjörg Berger, erläutert die Fakten der Jahresrech-
nung. 
Die Jahresrechnung 2011 schliesst mit einem Gewinn von  
Fr. 593.75 ab. 
 

5. Bericht der Revisionsstelle 
Genehmigung der Jahres-
rechnung 

Die Jahresrechnung 2011 wurde von den beiden Revisoren der ICS 
(W. Meier und A. Pedolin) sowie von der Finanzkontrolle der Stadt 
Chur (M. Bärlocher) revidiert und von Willi Meier der Generalver-
sammlung zur Genehmigung empfohlen. 
 
Die Jahresrechnung 2011 wird ohne Gegenstimme genehmigt, der 
Vorstand entlastet. 

6. Jahresbeitrag 2012 /  
Budget 2012 

Der Vorstand ICS beantragt, den Jahresbeitrag bei Fr. 100.-- zu 
belassen.  
Der Antrag des Vorstandes wird einstimmig genehmigt. 
 

Der Kassier, Hansjörg Berger, erläutert die Zahlen des Budgets 
2012 mit einem Überschuss von Fr. 350.--. 
Das Budget 2012 wird einstimmig angenommen. 

Die Arbeit des Kassiers wird herzlich verdankt. 
7.a Wahlen Vorstand Hansjörg Berger und Toni Membrini treten aus dem Vorstand zu-

rück. Albert Gisler hat sich nochmals für ein Jahr zur Verfügung 
gestellt. 
Martha Widmer appelliert an die Vereine, mögliche Vorstandsmit-
glieder zu melden, da nächstes Jahr wieder eine Rochade ansteht. 
 
Bestätigungswahl für die Vorstandsmitglieder: 
 
Martha Widmer (Präsidentin, GESAK) 
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Albert Gisler (Vizepräsident)              ¦ 

Marc Berger (Kassier)               ¦ Alle werden mit 
Josy Marie Künzler (Aktuarin)  ¦ Applaus 
Simon Rageth (Kommunikation) ¦ wiedergewählt. 
Reinhard Spahr (Beisitzer)  ¦ 
Claudio Wetzstein (Beisitzer)  ¦ 
 

7.b Wahlen Revisoren Willi Meier und Andrea Pedolin werden als Revisoren mit Applaus 
wiedergewählt. 

8. Mutationen Mitgliedervereine  Austritte: keine 

 Zwei Anträge für einen Neueintritt: 
Silvio Bundi vom Alpenbike-Park musste sich für heute Abend 
abmelden, weshalb dieser Verein nicht aufgenommen werden 
kann. 
Der Fechtclub Chur KTV wird durch den Präsidenten Nino 
Räschle vorgestellt.                 

 Einstimmig und mit Applaus wird der Antragsteller Fechtclub 
Chur KTV aufgenommen. 

9. Anträge von Vereinen Es sind keine Anträge eingegangen. 

10. Varia  Martha Widmer verabschiedet Hansjörg Berger, der am 
20.03.1997 zum ICS-Vorstand gestossen ist und während 15 
Jahren als kompetenter Kassier geamtet hat. Sie dankt ihm für 
seinen grossen Einsatz und dafür, dass er mit Marc einen 
Nachfolger aufgebaut hat. Hansjörg seinerseits bedankt sich 
auch für die gute Zusammenarbeit und wird die gemeinsame 
Zeit in guter Erinnerung behalten. 

 Toni Membrini wurde am 20.03.2003 in den Vorstand der ICS 
gewählt, als er zum Betriebsleiter der Sportanlagen Obere Au 
wurde. Martha dankt Toni ebenfalls für seinen Einsatz und für 
die gemeinsame Zeit im Vorstand. 

 Beat Anderegg verdankt die Arbeit von Martha Widmer als Prä-
sidentin ICS. Er freut sich über den neuen Hallenboden der 
GBC, der auch dank der ICS erreicht wurde.  

 
Schluss des offiziellen Teils der 77. Generalversammlung um 18:38 Uhr. 
 
 
Im Anschluss an die Generalversammlung nutzen die Stadtratskandidaten Doris Caviezel, Urs Marti, Tom 
Leibundgut, Beat Nay, Daniel Schneeberger, Andy Kollegger und Gieri Derungs unter der Moderation von 
Hansjörg Berger die Gelegenheit, sich den Vereinen vorzustellen und ihren Bezug zum Sport darzulegen. 
Die Kandidatin und die Kandidaten haben die Fragen im Vorfeld zugestellt erhalten. Sie halten Rückblick auf 
ihre unterschiedlichen persönlichen Karrieren als Sportler, zeigen ihre Haltung zum GESAK auf und beant-
worten Fragen aus dem Publikum, vor allem zu Etappierung und Finanzierung des GESAK. 
 
 
Die ICS offeriert den Anwesenden im Anschluss an die Versammlung einen Imbiss. 
 
 
 
Präsidentin ICS     Protokollführung 
 
 
 
Martha Widmer     Josy Marie Künzler 
 


